
 

 

ATA DA 446ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA VIRTUAL DO CONSELHO REGIONAL DE 1 

ECONOMIA DA 19ª REGIÃO – CORECON-RN, REALIZADA NO DIA 17/05/2021, PELO LINK  2 

meet.google.com/icm-gzoz-ouq SITUADA À RUA PRINCESA ISABEL, 815, CIDADE ALTA, 3 

NATAL/RN.  4 

PARTICIPANTES: Marcos Frederico Carreras Simões e Francisco de Assis Raimundo da 5 

Silva, respectivamente, presidente e vice-presidente. Conselheiros Efetivos: Roberto Máximo 6 

de Lima, Cândido Gabriel de Araújo, Flávio Kauê Targino Bezerra, Leovigildo Cavalcanti de 7 

A. Neto, Conselheiro Suplente: José Constantino Filho e Mavigson Francisco da Silva, a 8 

Gestora de Finanças e Fiscalização Francisca Suerda Soares de Oliveira. 9 

EXPEDIENTE:  10 

ABERTURA E APRESENTAÇÃO DE JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIAS: Às dezesseis horas 11 

do dia dezessete de maio de dois mil e vinte e um, o presidente Marcos Frederico Carreras 12 

Simões, iniciou os trabalhos da quadringentésima quadragésima sexta Sessão Plenária 13 

Ordinária do Conselho Regional de Economia da 19ª Região – Corecon-RN virtualmente, pelo 14 

link meet.google.com/icm-gzoz-ouq , agradecendo a presença de todos e apresentou a pauta 15 

aos Conselheiros participantes para análise prévia e consequente aprovação da mesma. 16 

Justificaram a não participação, o conselheiro efetivo Wagner Antonio Puerta, Henderson 17 

César França de Oliveira e os conselheiros suplente Joacir Rufino de Aquino e Janaína da 18 

Silva Alves, por motivos profissionais. 19 

POSSE DOS NOVOS CONSELHEIROS E EFETIVAÇÃO DE SUPLENTES: O Presidente 20 

Marcos Frederico Carreras Simões, deu boas vindas e posse ao conselheiro efetivo Leovigildo 21 

Cavalcanti de A. Neto e suplente Mavigson Francisco da Silva, eleitos em outubro de 2020, 22 

com mandato de 03 anos, de 2021 a 2023. O conselheiro Leovigildo Cavalcanti de A. Neto 23 

agradeceu as falas de boas-vindas e lembrou de forma resumida sua história dentro do 24 

CORECON-RN, iniciada em 1994 como filiado, em seguida como delegado regional, 25 

conselheiro, vice-presidente e presidente do conselho. Agora, em 2021, 27 anos retorna ao 26 

Corecon como conselheiro Efetivo.  O conselheiro suplente Mavigson Francisco da Silva 27 

também agradeceu as boas-vindas e se colocou a disposição para trabalhar junto ao conselho. 28 

Para esta Sessão Plenária, não foi efetivado nenhum conselheiro suplente.  29 

APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR: O presidente colocou em votação a aprovação da Ata nº 30 

445ª da assembleia, realizada no vinte de dois de março de dois mil e vinte e um, que foi 31 

enviada, previamente, para ciência de todos os conselheiros, via e-mail e Whatsapp, 32 

juntamente com a convocação desta Sessão Plenária Ordinária no dia doze de maio de dois 33 

e vinte e um. Após consulta a todos os participantes, o Presidente submeteu à votação e a ata 34 

foi aprovada sem ressalvas.  35 

BALANCETE I TRIMESTRE 2021: Processo nº 16.043/2021: Com a palavra o Conselheiro 36 

Flávio Kauê Targino Bezerra, membro da Comissão de Tomada de Contas relatou que a 37 

Comissão, em atenção à comunicação interna-CI número 003/12-05-2021, observando todos 38 

os dispositivos legais (§1º do artigo 66 do Regimento Interno do CORECON-RN aprovado 39 

pela Resolução nº348/2013; e nos itens de I a VII do artigo 5º do Manual de Procedimentos 40 

Contábeis e Financeiros do Sistema COFECON/CORECONs aprovado pela Resolução nº 41 

1.841/2010), considerando todas as Notas Técnicas em anexo, emite o parecer sobre a 42 

Prestação de Contas acima referenciada, à digníssima plenária, opinando pela sua aprovação 43 

com as seguintes observações: I. Analisando as peças contábeis anexadas a este processo, 44 

observa-se que as receitas totais realizadas no primeiro trimestre de 2021, somam R$ 45 

179.909,51 (cento e setenta e nove mil, novecentos e nove reais e cinquenta e um centavos), 46 

o que representa 70,30% das receitas previstas para o exercício que totalizam R$ 255.933,16 47 

(duzentos e cinquenta cinco mil, novecentos trinta e três mil e dezesseis centavos). Desse 48 



 

 

total arrecadado, 89,02% são decorrentes de anuidades, sendo que 49,59% de anuidades do 49 

exercício e 39,43% de anuidades de exercícios anteriores, 0,28% decorrentes de receitas 50 

patrimoniais, 2,05% decorrentes de receitas de serviços e 8,34% decorrentes de outras 51 

receitas correntes. Quando comparadas ao mesmo período do ano anterior as receitas 52 

correntes (item 01 da Tabela anexa) apresentam um aumento de 31,64%. Quanto ao item (Nº 53 

01.2) anuidades do exercício ocorreu uma involução de -13,32%. II. Quanto às receitas de 54 

anuidades de exercícios anteriores (Nº 01.3), observa-se uma evolução de 249,95%, em 55 

relação ao mesmo período de 2020 proveniente do Recred, Resolução do Cofecon nº 56 

2.034/2020 e Resolução do Corecon nº 429/2021. III. As receitas patrimoniais decorrentes da 57 

aplicação em Caderneta de Poupança, fundos de investimentos e aluguéis (Nº 02) registram 58 

um decréscimo de -63,55%, em relação ao mesmo período do exercício anterior, enquanto as 59 

Receitas de Serviços (Nº 03) registram um aumento de 120,01%. IV. Com relação à rubrica 60 

Outras Receitas Correntes (Nº 04) observa-se um acréscimo de 44,01%, em relação a idêntico 61 

período de 2020. V. Em relação às despesas correntes, o valor realizado alcançou R$ 62 

77.935,34 (setenta e sete mil, novecentos trinta e cinco reais e trinta e quatro centavos), que 63 

representa um aumento de 5,03% das despesas realizadas no mesmo período de 2020, que 64 

representa 30,45% do valor orçado para o exercício de 2021, sinalizando um acréscimo acima 65 

da margem de segurança do exercício que é de até 25,00%. Por se tratar do início do ano e 66 

ser no primeiro trimestre que ocorrem os pagamentos exigindo um pouco mais de atenção 67 

nos semestres seguintes para manter a proporção de cada trimestre. VI. O Balanço financeiro 68 

apresenta um saldo para o período seguinte de R$ 272.476,32 (duzentos e setenta dois mil, 69 

quatrocentos setenta seis reais e trinta e dois centavos), sendo que, deste valor, R$ 70 

272.207,44 (duzentos setenta dois mil, duzentos e sete reais e quarenta e quatro centavos), 71 

se encontram aplicados em Conta Aplicação 238 e Poupança 052-4 na Caixa Econômica 72 

Federal. VII. Em relação ao Demonstrativo das Variações Patrimoniais há um superávit de R$ 73 

53.527,51 (cinquenta e três e quinhentos e vinte sete mil e cinquenta e um centavos). 74 

VIII. Em relação ao balanço orçamentário, há um déficit de R$ 51.815,57 (cinquenta e um mil, 75 

oitocentos e quinze reais e cinquenta sete centavos). Referido déficit registrado no balanço 76 

orçamentário, se justifica pela nova forma de acompanhamento contábil adotada pelos 77 

CORECONs/COFECON (SICAC), tendo os responsáveis pela contabilidade do 78 

CORECON/RN optado, de forma inteligente, pelo empenho das despesas de todo o exercício 79 

com o fito de adiantar serviços para trimestres subseqüentes, o que concorre para o registro 80 

de despesas ainda não monetizadas, não contando portando saída de recursos financeiros 81 

do caixa do conselho. IX. Levando-se em conta a relação receitas realizadas R$ 179.909,51 82 

e as despesas realizadas/liquidadas R$ 77.935,34 no período (I trimestre/2021), registra-se 83 

um superávit de R$ 101.974,17 (cento e um mil, novecentos e setenta e quatro reais e 84 

dezessete centavos), conforme se pode verificar na planilha anexada como análise das 85 

contas, nas definições dos parâmetros orçamentários, referente ao exercício 2021. X. Quanto 86 

aos altos índices de inadimplência da Pessoa Física 55,75% e Pessoa Jurídica 95,45% 87 

justificam-se pelo cenário econômico que o país e principalmente o Estado do RN vem 88 

atravessando, agravado ainda mais pelos efeitos desastrosos da pandemia do novo 89 

Coronavírus (COVID-19). XI. Concluída a análise verifica-se que tanto as receitas quantos as 90 

despesas registradas no balanço do primeiro trimestre de 2021, sinalizam o equilíbrio 91 

financeiro e, com base nas peças contábeis apresentadas, opinamos favoravelmente pela 92 

aprovação das contas do primeiro trimestre de 2021, sugerindo que sejam iniciadas novas 93 

ações positivas em prol da categoria, visando manter e atrair cada vez mais registros. Que 94 

seja mantido empenho na cobrança de débitos em atraso, inclusive da dívida ativa nos 95 

trimestres seguintes, para a adequação percentual de cada trimestre, em relação as 96 



 

 

despesas, que é de 25,00%. É o 85 parecer à consideração superior. Conselheiros: Jose 97 

Constantino Filho, Corecon/RN nº 480 – Presidente da CTC, Flávio Kauê Targino Bezerra - 98 

Corecon/RN nº 1968 – Membro da CTC, e Joacir Rufino de Aquino - Corecon/RN nº 1686– 99 

Membro da CTC. 100 

 101 
 102 



 

 

PROPOSTA PARA O PROGRAMA DE TRABALHO EXERCÍCIO 2021: O presidente 103 

apresentou as Comissões de Trabalho propostas para o exercício de 2021. Apresentando as 104 

frentes de trabalho para atuar em 201, em especial incentivando os alunos de ensino médio. 105 

Neste projeto, o presidente citou que o vice-presidente Francisco de Assis e a Gestora de 106 

Finanças e Fiscalização já se colocaram à disposição para realizar visitas a escolas de forma 107 

presencial, assim que a pandemia se estabilizar. Em seguida o conselheiro Leovigildo 108 

Cavalcanti de A. Neto fez uso da palavra expondo as mudanças e atualizações que o curso 109 

de economia de Mossoró sofreu recentemente, de modo que, se tornou muito mais prático e 110 

direcionado ao mercado de trabalho atual, incluindo disciplinas como:  bolsa de valores, 111 

instrumentos de planejamento e orçamento público (PPA. LDO, LOA), em contrapartida houve 112 

redução em algumas disciplinas que possuíam conteúdos teóricos repetitivos. Posteriormente, 113 

o presidente retomou a palavra e esboçou que são inúmeros os desafios para 2021, agravado 114 

por este cenário da covid-19, mas é necessário planejar ações de trabalho que se adaptem a 115 

este novo momento, como exemplo, tivemos um dos melhores desempenhos no desafio quero 116 

ser economista, com 16 inscritos no estado do RN. Por fim, ficou definido os membros das 117 

comissões e suas coordenações, Portaria 008/2021, e o prazo de 14 dias corridos para todas 118 

as comissões apresentar ao presente um programa de trabalho, detalhando tarefas, 119 

responsáveis e prazos a executar no segundo semestre de 2021. 120 

PROCESSOS DE REGISTROS, CANCELAMENTOS E FISCALIZAÇÃO: O Presidente 121 

facultou à palavra aos Conselheiros, para relatarem os Processos. O conselheiro Cândido 122 

Gabriel de Araújo relatou os processos de Cancelamento por aposentadoria dos economistas: 123 

Antonio de Lisboa Batista, Branca Pedroza Magalhães Alves, José de Almeida Teixeira; 124 

Cancelamento por desemprego da economista Rebeca Marota da Silva, Edno Gomes Ferreira 125 

e Suspensão de Registro dos economistas Carlos Magno Correia Gomes e João Airton Bessa 126 

Lima. O conselheiro Francisco de Assis Raimundo da Silva relatou os processos de Registro 127 

de Diploma de Maison Wandarthe de Fontes Rego e Thais Rodrigues da Mata; Reativação de 128 

Registro de Marcus Antonio Guedes Vasconcelos Fonseca; Cancelamento por aposentadoria 129 

dos economistas: Roberto Tolentino da Silva, Norma Lucia Tinoco Wanderley e Imis Rosa 130 

Uchoa Correia e processo de Cancelamento por falecimento do economista Carlos Augusto 131 

da Escossia. Todos os processos foram enviados virtualmente para os conselheiros relatores 132 

e seus pareceres, também, foram encaminhados virtualmente, com as assinaturas.  133 

CONVERSAS DO GRUPO DO WHATSAPP: O presidente iniciou falando sobre a importância 134 

de manter conversas profissionais e saudáveis no grupo de whatsApp dos conselheiros, de 135 

modo que, esboçou sua insatisfação com as conversas paralelas sobre política. Reforçando 136 

que o grupo de whatsapp dos conselheiros é um grupo para comunicação estritamente sobre 137 

assuntos do conselho e dos economistas, sendo assim, todas as conversas devem se limitar 138 

a esses temas ou discussões técnicas, sem juízo de valor para política ou partidos políticos. 139 

Em seguida, o conselheiro Cândido Gabriel de Araújo sugeriu que no grupo de whatsapp dos 140 

conselheiros estivem presentes apenas conselheiros com mandatos ativos, de modo que 141 

todos os demais: ex-conselheiro, ex-delegado regional, assessoria de impressa, estagiário e 142 

etc. fossem removidos do grupo. A sugestão foi acatada por todos e a gestora de finanças e 143 

fiscalização Francisca Suerda ficou com a responsabilidade de realizar a remoção.                                     144 

SALDO BANCÁRIO/SITUAÇÃO FINANCEIRA: Conta Corrente R$ 279.481,73 (Duzentos e 145 

setenta e nove mil, quatrocentos e oitenta e um reais e setenta e três centavos Poupança 146 

1.468,09 (mil quatrocentos e sessenta e oito reais e nove centavos), TOTAL 280.949,82 147 

(duzentos e oitenta mil, novecentos e quarenta e nove reais e oitenta e dois centavos). No 148 

mesmo período, em 2020, tínhamos um saldo total de R$ 170.183,49 (cento e setenta e mil, 149 



 

 

cento e oitenta e três reais e quarenta e nove centavos) (maio/2020) entre Conta Corrente, 150 

Aplicação e Poupança.  151 

APROXIMAÇÃO COM AS ESCOLAS DE ENSINO MÉDIO E DESAFIO QUERO SER 152 

ECONOMISTA: O Presidente Marcos Frederico Carreras Simões relatou para o plenário uma 153 

conversa que teve com os conselheiros Joacir Rufino de Aquino e Janaína da Silva Alves 154 

sobre um projeto de imersão em escolas de ensino médio objetivando a divulgação do 155 

profissional de economia e suas possibilidades no mercado de trabalho. Neste sentido, 156 

planeja-se elaborar cartilhas intitulada “economia e o economista no cotidiano”. Além disso, 157 

uma mudança na comunicação das redes sociais do CORECON-RN, para alcançar um 158 

público mais jovem, com uma linguagem mais adaptada aos estudantes do ensino médio. O 159 

conselheiro Mavigson Francisco da Silva ficou a disposição para contribuir na atualização das 160 

mídias sociais e como apoio para confecção do material de divulgação nas escolas de ensino 161 

médio.  Além disso, o presidente falou sobre a importância de realizar palestras rápidas, sobre 162 

temas diários. E por fim, apresentou o desempenho recorde do conselho com 16 inscrições 163 

no desafio quero ser economista, no exercício de 2021. Nos últimos anos o conselho, alcançou 164 

a marca de 3 inscritos.  165 

INFORMES DO PRESIDENTE: O Presidente Marcos Frederico Carreras Simões, informou 166 

que o Contrato com a Assessoria Contábil, Contador Sales Luiz Pereira da Silva, que se 167 

encerrou em 31/03/2021 foi renovado, sem atualização do valor mensal de R$ 1.727,01 (um 168 

mil, setecentos e vinte e sete e um centavos), totalizando um valor total anual de R$ 20.724,12 169 

(vinte mil, setecentos e vinte e sete reais e doze centavos). Inicialmente o Contador Sales Luiz 170 

Pereira da Silva solicitou atualização em seu valor pelo INPC/IBGE, dado que em 2020 no seu 171 

contrato não foi realizado reajustes. Após conversas o contratado abriu mão inclusive da 172 

atualização, considerando o cenário de incerteza e dificuldades financeiras ocasionada e 173 

agravada pela covid-19. Em seguida o presidente informou ao plenário o retorno as atividades 174 

do Servidor Augusto de Oliveira Neto. Posteriormente, relatou sobre a ação judicial contra o 175 

edital do ITEP/RN: 0803665-97.2021.4.05.8400. E por fim, O Presidente esboçou que o 176 

responsável pelo Contrato com a Câmara de Mediação e Arbitragem quitou o débito que tinha 177 

junto ao conselho, referente as parcelas não pagas de 2020. E renovou o uso da sala; valor 178 

do aluguel mensal está em R$ 200,00 (duzentos reais). Em seguida, o conselheiro Roberto 179 

Máximo solicitou a palavra e questionou sobre o retorno (ganhos reais) deste contrato para o 180 

conselho, dado que os economistas não foram contemplados com processos de mediação, 181 

conforme promessa inicial. Os conselheiros presentes no plenário concordaram com a 182 

observação do conselheiro Roberto Máximo e o vice-presidente Assis sugeriu revogar o 183 

contrato e fazer uso da sala para os trabalhos a serem desenvolvidos pelas comissões de 184 

trabalho. A proposta foi aceita por todos e o presidente Marcos ficou de agendar uma reunião 185 

com Marcelo, o responsável pela Câmara de Mediação para solicitar a entrega da sala, com 186 

prazo de 30 dias corridos após o comunicado.  187 

LEITURA DE PORTARIAS E RESOLUÇÕES DO CORECON/RN: O presidente fez leitura da 188 

Portaria nº 005/2021, referente a criação da Nova Comissão de Tomada de Contas CTC/ 189 

2021; Portaria nº 006/2021, referente a atualização da gratificação do Servidor Augusto de 190 

Oliveira Neto; Portaria nº 007/2021, referente ao ajuste nos ganhos da Gestora de Finanças e 191 

Fiscalização. 192 

INFORMES DOS CONSELHEIROS: Não teve informes.  193 

ENCERRAMENTO: E, nada mais havendo a tratar, o presidente do Corecon-RN, Economista 194 

Marcos Frederico Carreras Simões, encerrou os trabalhos às dezoito horas, dos quais eu, 195 

Francisca Suerda Soares de Oliveira, Gestora de Finanças e Fiscalização, lavrei a presente 196 



 

 

Ata que, lida e achada conforme, vai assinada por mim e pelo Presidente. Natal, vinte e seis 197 

de maio de dois mil e vinte e um. 198 

 199 
Marcos Frederico Carreras Simões                                     Francisca Suerda Soares de Oliveira  200 

Presidente do Corecon-RN                                                     Gestora de Finanças e Fiscalização 201 

 202 

 203 


